
Verfahrens-Lotsen 
 
Die Verfahrens-Lotsen beraten junge Menschen bis zu 27. Jahren mit (drohender) 
Behinderung bei Fragen zu Eingliederungs-Hilfe. 
Die Verfahrens-Lotsen beraten auch Familien. 
 
Was ist Eingliederungs-Hilfe? 
Eingliederungs-Hilfe können unterschiedliche Hilfen zur Teilhabe sein. 
Teilhabe bedeutet dabei sein und mitmachen. 
 
Fragen können z.B. sein: 

 Wie kann ich einen Antrag auf eine Kita-Assistenz stellen? 
 Wie kann ich einen Antrag auf eine Schul-Assistenz stellen? 
 Welche Hilfe gibt es für mich? 
 Welche Hilfe gibt es für mein behindertes Kind? 
 Warum wurde ein Antrag abgelehnt? 
 Wie kann ich mich dagegen wehren? 

 
Auf Wunsch werden Sie zu Gesprächen begleitet.  
Zum Beispiel zu Hilfeplan-Gesprächen oder Teilhabeplan-Gesprächen. 
 
Wer kann sich an die Verfahrens-Lotsen wenden? 

 Junge Menschen bis zum 27. Lebensjahr mit (möglichen) Ansprüchen auf 
Eingliederungs-Hilfe  

 deren Familien sowie Erziehungs- und Personen-Sorgeberechtigte, 
 deren Pflege-Eltern und alle Personen, die eine entsprechende Erziehungs-Vollmacht 

besitzen, 
 deren gesetzliche Betreuer (zum Beispiel bei jungen Volljährigen). 

 
 
Welche Unterlagen werden benötigt? 
Keine. 
 
Kontakt 
Sie können sich persönlich, telefonisch oder per Mail melden. 
 
Das Büro ist in der Adolf-Butenandt-Str. 2d, 27580 Bremerhaven. 
Geöffnet ist das Büro: 
 
Montag  09:00 – 12:00 Uhr 

15:00 – 17:00 Uhr 
 

Freitag  09:00 – 12:00 Uhr 

Sie möchten einen anderen Termin? Rufen Sie uns an. 

 



Was muss ich noch wissen? 
Die Beratung ist freiwillig. 
Sie bestimmen, was wir machen. 
Wir sagen nichts weiter. 
Die Beratung kostet kein Geld. 
 
Rechtsgrundlage 
§ 10 b Achtes Buch Sozialgesetzbuch (SGB VIII)  
 
Die Verfahrens-Lotsinnen sind: 
 
Frau Hencke 

 0471 590 2903 
 
Frau Beckmann 

 0471 590 3118 
 
 verfahrenslotsen@magistrat.bremerhaven.de 
 
Weitere Information: 
Ab dem 1.1.2028 sollen alle Hilfen für junge Menschen mit und ohne Behinderungen über das 
Jugend-Amt erbracht werden. Die Verfahrens-Lotsen unterstützen das Jugend-Amt hierbei. 
 
Zusätzliche Information: 

Die EUTB (Ergänzende Unabhängige Teilhabeberatung) informiert Menschen mit 
Behinderungen ergänzend bei weiteren Fragen zu Leistungen der Teilhabe und Rehabilitation 
altersunabhängig und kostenfrei. 

EUTB – beim Betreuungsverein Bremerhaven, Stedinger Straße 2, 27568 Bremerhaven 
Tel. 04 71 / 95 45 96 0  
E-Mail:       eutb-eberlein@betreuungsverein-bremerhaven.de 
Internet:    www.betreuungsverein-bremerhaven.de/eutb-ergänzende-unabhängige-
teilhabeberatung/  oder  www.teilhabeberatung.de 
 


